
山から里へ紅葉が
おりてきました・・・・

佐藤仁子

盛んに鳴いていた虫の声も聞か
れなくなり10月も半ばも過ぎ、
紅葉の季節となりました。

食欲の秋・・・我が家は雀の
可愛い囀りが一日中です。

雀が、しその実を食べるなん
て思ってもいませんでした。
「なんでこんなにしその枝が垂
れ下がりしなっているのかしら？」
よく見たら雀がいっぱい枝に、
しがみ付いてます。

雀もすごい「神業」だけど、
しそも「頑張ってる」・・・気
を付けてみていたらコスモスの
種も、食べてます。

逞しい・凄い・・・「命、生
きる」って素晴しいですね。
モクレンは今や雀のお宿となっ

てます。

さてさて、第16回仙台作品展
示会も台風で交通機関がみだれ
たりと、いろんなアクシデント
はありましたが・・・無事終わ
りました。

作品展の 中は私の体調が物
凄く悪く、みなさんに大変ご迷
惑をかけてしまいました。ごめ
んなさい！！?

私は長野の交流会参加できま
せんでしたが、皆さんのおかげ
でそちらも無事に終わりました
し、今はその後始末。

寄付金、助成金の報告も無事
終わりましたよ。
・・・余談ですが・・・先日の
小6の孫のはなし・・・

登校前にランドセルを背負い、
歯を磨いています。

背中にチョコンと小さなラン
ドセルが、しがみ付いてます。

あれれ・・・大きくなったと
は思っていたのですが、1年生に

なった時の孫の姿が私の脳裏に
ふとよぎりました。

そうです。大きなランドセル
を重そうに背負いながら「1年生
になったよ。1年生だよ」と歌い
ながら登校する姿が・・・・・
年々老いていく私達・・大きく
育っていく孫達。月日の流れの
速さを感じました。

負けてはいられませんね。も
うちょっと私も頑張れるかもし
れない・・・そう想います。願
います。

来年の第17回作品展示会の準
備をしよう。

次回はボランティアさんが時
間を作り易い時期を選ぼうと。
・・小さな輪が・・大きな輪に・・

いろ・・・・色・・・・いろ
いっしょにあそぼう

夢織りタイム ・・
また新しい出会いを求めて想い
は膨らみ、後は行動のみですね
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寄付に関してのお願い
現金・未使用の切手・書き損じ
ハガキ・官製ハガキ・事務用品
など随時、受け付けております
ので、宜しくお願い致します。
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会員募集
ホームページに記載している
ポリシーにご賛同頂ける方の会員・
賛助会員を募集しています。

ボランティア会員募集
ホームページに記載てしある会則
や運営に賛同していただき、仙台
市に於いて役員会や会合にサポー
トして頂ける方の参加をお待ちし
ていますので事務局か土橋まで連
絡を下さい。
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会費納入のお願い!!
平成28年度の納入忘れの方がいらっ
しゃるようですので銀行振込を宜し
くお願い致します。また平成29年度
会費納入をお願い致します。
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主 な 支 援 会 社 及 び 団 体
協賛 (寄付・協力) バイオジェン・ジャパン（株） 助成（公財）仙台市市民文化事業団 (公益的活動寄付)ファイザー（㈱)

後援 河北新報社・全国多発性硬化症友の会 協力 バイエル薬品（株) 田辺三菱(株) 東北学院大学セツルメント会 ANAホリディーイン仙台
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16回目の仙台作品展を
終えて!!
土橋 隆史

9/15～9/18まで4日間の展示会
を終えて感じた事は、何時も展
示会で感じる事ですが、人と人
との交流の大切さや見に来て下
さった人の心の温かさに、また
展示会をサポートして下さった
方々や学生ボランティアの方々、
製薬会社の人材派遣の皆様、宿
泊先のホテルの方々の心の温か
さに、感動し泣けて来ま
した。

本当にありがとうござ
いました。

今回は一緒に活動して来た、故
栗林さんの遺作展同時開催で仙
台展示会も賑やかに終えること
が出来ました。

貴方が亡くなった後、皆さん
と遺作展をしてあげようとの話
を役員会にかけ、開催すること
が出来ました。

見に来てくれた貴方のお姉さ
ん二人も涙を流し、在りし日の
写真を見てました。

その時、私は 天国から栗さ
んと数年前に亡くなった松岡宣
子さんが喜んで祝杯を上げ、展
示会を見ながら好物だったラー
メンを啜る姿を確かに感じまし
た。（良かったね、お姉さんた
ちが来てくれて)
こちらでも仙台の会員とその

友達や遠方から来てくれた会員
達と中日の17日にささやかな昼
食会を福祉プラザのレストラン
で開催し、祝杯を上げましたよ。
味は栗ちゃんもご存知の通り・・・

まあまあでした・・・かな?
ところで、私が通っているB型

就労施設のM先生ご夫妻が見に来
て下さいました。とても嬉しく
感激しました。
またその職場も私のパレットk

tyや患者会を第一に考えている
事を良く理解してくれて、用事
がある時は自由に休ませてくれ
ます。通いだして3年目、職場に
も慣れ、優しい先生方にも恵ま
れ良い環境と感謝しています。

話は変わりますが、今月の14
日長野県松本の患者会の交流会
にミニ展示会をして来ました。
この地はパレットktyが遠方に

行き展示会をする自信を与えて
くれた、故堀内会長（全国MS友
の会）が生まれ育ち、眠る地で
もあり私にとっては大事な所で
す。

なので長野の皆さんに会うと
親戚のひとたちに会うみたいに
心が踊って安らぎを感じて来ま
した。
生きている限りは、この気持

を持ち続けて行きたいです。

来年の3月にはMS協会の講演会
が有ると思いますが、そこにも
いつもの通り、是非作品を飾り
華を咲かせたいと思っています。
パレットktyのメンバーは皆、

年を取り、花さかジジババにな
りましたが、何時までもこの心
意気は変わら
ずに持って行
こうと思っ
ています。

新しい作品との出逢いが…
鈴木とき子

今年も仙台作品展を無事終え、
お礼状を投函し、ホッとしてい
るところです。

展示会に来て下さった方々、
また、お手伝い下さった方々の
おかげと心から感謝しています。
さて、今回の作品展には、色

鉛筆画を描いている学生時代か
らの友人をお誘いしたところ、
お嬢さんと一緒に見に来て下さ
り、パレットktyの皆さんの頑張
りをほめて頂きました。
彼女の作品は「上野の森美術館
展」で入選し、仙台メディアテー
クに展示されたおりに見せて頂
きましたが、とても素晴らしかっ
たです。

その後お仲間との作品展も二
度ほど見せて頂き、これらの作
品をパレットktyの仲間にも見せ
られたらと思ったので彼女に
「来年の作品展にあなたの作品
を飾らせてくれない?」と話した
ところ、良い感触のお返事をい
ただきました。

また、もう一人の友人は編み
物が上手で、毎回作品展に足を
運んで下さっています。彼女の
手元に残っている作品も是非来
年の作品展に飾らせて頂けたら
とお願いしているところです。

ということで、来年の１７回
目の作品展も開催決定ですね!!

では、新しい作品との出逢い
を楽しみに頑張りましょう !

ありがとうございます。
楽しみですね。
来年も頑張りましょう。
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お知らせ !!
11/12(日) 九州福岡県で

バイオジェン・ジャパン(株)
とMSカフェの共催で多発性硬
化症友の会が後援。
多発性硬化症市民公開講座

パレットkty代表の佐藤さん
とMS友の会の田村さんが講演
をします。
お近くの方は是非、ご参加

下さい。
詳細は当ホームページに載

せていますので見て下さい、
参加は予約制になっています。

入場は無料です。
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新幹線の長旅
中谷 めぐみ

仙台作品展示会では、皆さま
に お世話になり、ありがとう
ございました。

今年は、宿泊を含む外出は、
仙台だけでしたので、楽しみに
しておりました。

懐かしい方々にも逢えて、短
い期間でしたが、日頃の介護ば
かりの暮らしを リフレッシュ
させていただきました。

今回は、往復の行程で空港、
駅周辺、立替工事が至るところ
であり、戸惑う事も多くありま
した。

先ず、伊丹空港でいつも買い
物をしていた店舗が、思うよう
に見当たらず、お弁当を持って
乗りこみました。

もう十年以上、仙台に行かせ
ていただいていますが、それも
初めてでした。

仙台駅も、工事中の場所があ
り、それでなくてもかなりの方
向音痴、あちこちで、尋ねなが
ら漸く福祉プラザに着いてホッ
としました。

八年以上使用していた電動車
いすを、新車に乗り換え、その
車いすに慣れていない事も、不
安材料の一つでした。

その電動車いすの支給に関し
ても、業者との間に意思の疎通
があり、ギリギリで手に入った
物です。今は私の足になってき
ましたが・・帰阪する朝になっ
て、飛行機が飛ばないという事
で、きみこさんに 手配してい
ただき、新幹線を乗り継いで帰
る事になりました。

もう一泊したらと、そのホテ
ルに連泊出来る様にもしてくだ
さっていましたが、家で待って
いる、松風が心配で、仙台駅に
向かいました。

飛行機なら、一時間と少しあ
れば到着でしたが、東北新幹線
に乗るのも初めてで、乗り換え
も駅員さんのお世話になりまし
た。

仙台を出てから家に帰りつい
たのは、夜の七時過ぎ、実に９
時間、かかりました。地元の茨
木に着いてからも、JR茨木駅で
またまた迷いました。

その駅も工事中・・・・新幹
線の乗車中も、隣席の方が、タ
ブレットで検索してくださいま
したが、もうクタクタで、理解
できませんでした。

何処かに出掛ける時は、パソ
コンで調べてから出掛けるよう
にしていますが、突発的に変更
は、まだまだ経験が足りないし、
ガイドヘルパーさんを頼る外出
からの卒業はまだまだ、先の事
になりそうです。

あちこちで、工事が進んでい
るのか、大回りをすることが多
くあります。バリアフリーも未
だ進んでいないと、実
感した出来事でした。

工事中が多く、大変で
したね。
年末になると公共事業
の工事中が増えるんだ
よね。まだ年末でないのに、景
気が良いのかね。
台風が来てしまい、帰りはご苦
労様でした。

第16回 仙台作品展に
参加して

篠原 克枝
栗林さんのコーナーを見た時に、
去年の展示で会った時の事を思
い出されました。

土橋さんの絵のネコが可愛く
描かれていましたね。

佐藤さんと中谷さんの作品か
らは温かさが感じられました。

坂本さんの作品は、優しさが
感じられました。

毎回のように展示会の作品を
みるたびに私自身元気をもらっ
て帰っています。

また来年も楽しみにしていま
す。

篠原さんは福島から高速バス
で9/17（日）朝、駆けつけてく
れて、とてもありがたく感謝し
ています。

また大阪から中谷さんが今回
は初日から 終日まで居てくれ
てとても助かりました。お二方
どうもありがとうございました。
ーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーー

展示会時の昼食会
レポート!!

9/17（日）遠方から来た人や会
員の友人が揃ったので、ささや
かな昼食会を展示ロビー内にあ
るレストランにて参加者は会員5
名と鈴木さんの友人2名と佐藤さ
んの友人1名の計8名で開催。

昔話に花が咲き、楽しい時間
はすぐに過ぎました。

来年も
よろしく
お願いし
ます。

新幹線の長旅
中谷 めぐみ
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記事募集
エッセイ・短歌・俳句・イラ

ストなど、ご自身の書かれた
作品を広く募集していますの
で、お気軽に事務局へ。あな
たの作品を皆様に見て貰いま
せんか!
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パレットkty運営ポリシー

運営ニュースレターや展示活動
の備品や会場の費用は助成金や皆
様の寄付と会員の会費で運営して
います。各県への遠征の足代は参
加する人が負担をするとのスタン
スで活動しています。
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作品応募規定
●障害者ご本人が製作されたも

のご本人の同意を得られた作
品及びその方の周辺にいる方
の作品でリハビリや趣味で製
作された作品、絵画、陶芸、
手芸、俳句、短歌、川柳、書
等

●基本的にはお金を掛けずに開
催したいと思っておりますが、
万が一の場合ご負担があるか
も知れません、その際、事前
に皆さんとご相談します。

●搬入は基本的に自身で出きる
方としますが、遠方の方は例
外を認めます。
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製薬会社人材派遣
バイオジェン・ジャパン（株）
金田真由美様 石崎律子様

バイエル薬品（株）
石田美英様
田辺三菱（株）
木村則夫様

学生ボランティア
東北学院大学セツルメント会
菊池翔太様 佐々木雄也様
佐久間早希様 林香緒里様
齋藤友貴様

東北福祉大学
福村 柚葉様

一般ボランティア
佐藤修様 赤間健司様
伊藤晶範様 内山謙輔様
米沢里香様 菅原明代様
佐藤さんの友人三名

以上19名の方々にお手伝い頂き
無事に大盛況で、終了しました。
本当にありがとうございました。

m(_ _)m
同時開催 栗林一彦の遺作展。

⇆

作品展に寄せたコメント(感想ノート)

東北福祉大学 福村 柚葉
沢山の素敵な作品ばかりでし

た。
一つ一つの作品から思いを感

じることが出来ました。
作品ができるまでのお話や、

作品の意味を聞けてとても勉強
になりました。今回、この展示
会に参加させていただき、
ありがとうございました。

とても楽しかったです。

助かりました。
出来れば、
来年も
ボランティアして
頂ければ助かります、
ありがとうございました。 土橋
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編集後記
何時の間にか、もう今年も残

すところ2ケ月。時が過ぎるの
はますます加速を帯びて行きま
す。時間がたおやかに過ぎて欲
しいと思う老年の戯言です。
NHKの番組で見ましたが、異

常気象で生じる命の危険に対す
る、個々に出来る対処法を見ま
したが、それだけではなく北朝
鮮のミサイルの脅威もあるし、
現在は何が起こるか予想できま
せん。しかし現在を生きるしか
ないので一瞬一瞬を大切に生き
て行こうと思います。 T男

編集後記
何時の間にか、もう今年も残

すところ2ケ月。時が過ぎるの
はますます加速を帯びて行きま
す。時間がたおやかに過ぎて欲
しいと思う老年の戯言です。
NHKの番組で見ましたが、異

常気象で生じる命の危険に対す
る、個々に出来る対処法を見ま
したが、それだけではなく北朝
鮮のミサイルの脅威もあるし、
現在は何が起こるか予想できま
せん。しかし現在を生きるしか
ないので一瞬一瞬を大切に生き
て行こうと思います。 T男

平成29年10月31日(火)平成29年10月31日(火)

第16回 仙台作品展示会の様子 と ボランティアをして頂いた方々!!第16回 仙台作品展示会の様子 と ボランティアをして頂いた方々!!

来年も宜しくお願い致します。展示会に作品を出品して見ませんか、 小さな輪がやがて大きな輪に
詳細はTEL 022-364-9478 土橋まで連絡下さい。

来年も宜しくお願い致します。展示会に作品を出品して見ませんか、 小さな輪がやがて大きな輪に
詳細はTEL 022-364-9478 土橋まで連絡下さい。

セツルメント会の学生さん達↑
とても助かりました。

来年も宜しくお願い致します。

セツルメント会の学生さん達↑
とても助かりました。

来年も宜しくお願い致します。


